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Los íarmacéuticos denuncian el uso indiscriminado 
de antibióticos y hormonas 

CARNE INCONTROLADA 
La Dirección General de Sanidad tiene la última palabra 

«Hormonas en la carne», 
«Peligro para la salud humana» 

y «No existe registro de 
Sanidad» son los titulares que 

durante dos semanas han 
ocupado parte preferente de las 

páginas de vida local y 
ganadería 

CISNEROS ha querido se
guir paso a paso la noticia y ha 
recabado las opiniones de los 
interesados y responsables: el 
Colegio Oficial de Farma
céuticos de Madrid y de Sevi
lla, el Registro de Sanidad 
Animal del Ministerio de Agri
cultura, el Registro de Farma
cia del Ministerio de Sanidad, 
la Asociación General de Ga
naderos del Reino y el presi
dente del Gremio Provincial 
de Empresarios Carniceros-
Charcuteros de Madrid. 

LOS FARMACÉUTICOS 
DENUNCIAN 

Los primeros en hacerse 
cargo del problema fueron los 
farmacéuticos, quienes en rue
da de p rensa d e n u n c i a n 
públicamente la no existencia 
de un registro de medicamen
tos de uso veterinario, desta
cando que no sólo las hormo
nas, . sino también los anti
bióticos, son utilizados como 
panacea y el 80 por 100 de la 
producción va directamente 
del laboratorio al ganadero, sin 
pasar ningún tipo de registro. 
No tienen (según palabras del 
presidente del Colegio, Ernesto 
Marcos) ni control práctico ni 
de fabricación, distribución y 
aplicación, incluso en la mayo
ría de los casos ni de precio. 
«Calificamos —continúan sus 
declaraciones— que se trata de 
un problema de salud pública 
creado por una inhibición del 
Ministerio de Sanidad, además 
de tratarse de un problema de 
competencias, y sin olvidar 
que en un corto plazo de tiem
po tres han sido los ministros 
que han dirigido el citado Mi
nisterio.» 

EL MINISTERIO 
DE SANIDAD SE LAVA 

LAS MANOS 

Tras las primeras acusacio
nes, CISNEROS consulta al 
Ministerio de Sanidad, y más 
concretamente a su Registro 
de Farmacia, y este estamento 
anuncia que es el Ministerio de 
Agricultura quien lleva el con
trol de los productos veterina
rios. «Es en ese Ministerio —di
cen en Sanidad— donde están 
registradas la mayor parte de 
las especialidades de uso vete
rinario, aunque esta circuns
tancia podría no ser ajena al 

Los presidentes 
de los colegios 
farmacéuticos 
de Madrid, Se
villa y Orense 
en rueda de 
prensa durante 
su denuncia de 
la inexistencia 
de un registro 
de medicamen

tos 

hecho de que todo producto 
farmacéutico registrado en Sa
nidad está sometido al control 
de precios.» Y continúan, en 
nota enviada a esta redacción: 
«En el control sanitario de las 
canales de los mataderos, fun
ción típica de este departamen
to, la actuación es eficaz y lle
vada a cabo con la mayor seve
ridad.» 

«SOLO LA DIRECCIÓN 
GENERAL DE SANIDAD 

PUEDE ACLARAR 
LA SITUACIÓN» 

Mientras ambos Ministerios 
lanzan notas a la prensa, el 
presidente del Gremio Provin
cial de Empresarios Carnice-
ros-Charcuteros pide casi a gri
tos lo que él llama la única voz 
autorizada para hablar de un 
tema tan específico y tan 
técnico como es el uso de pro
ductos químicos en la alimen
tación de los animales, asegu
rando: «Sólo la Dirección Ge
neral de Sanidad es quien pue
de aclarar la situación.» Y 
continúa: «Sólo puedo afirmar 
que en los últimos meses la vi
gilancia sanitaria en los mata
deros se ha intensificado; las 

especulaciones deben cesar, y 
nadie puede afirmar, como se 
ha hecho, que el 80 por 100 del 
ganado está tratado con dro
gas.» 

LA AGG PROHIBE 
EL USO DE 

DETERMINADOS 
PRODUCTOS 

La Asociación General de 
Ganaderos, en estos momentos 
de tensión, manifiesta su apo
yo a la Administración para 
controlar la fabricación y dis
tribución de los productos, al 
tiempo que solicitan la colabo
ración del industrial y del co
merciante carnicero y reitera 
su exigencia de prohibición del 
uso de determinados productos 
para el engorde del ganado, es
timados nocivos para la salud 
humana. Por último, esta Aso
ciación asegura que todos los 
productos que se utilizan en la 
sanidad animal están registra
dos en el Ministerio de Agri
cultura; no así aquellos cuya 
fabricación y tráfico son clan
destinos y constituyen motivo 
de preocupación para todos. 

Fotos: R. Leal 
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Doscientos millones para 

el desarrollo ganadero 
Entre la Caja de Ahorros y Mon

te de Piedad de Madrid y la agen
cia de Desarrollo Ganadero se ha 
firmado recientemente un conve
nio para el establecimiento de una 
línea de crédito de doscientos mi
llones destinada a la creación y me
jora de actividdes ganaderas en las 
provincias en que la Caja tiene su
cursales: Madrid, Toledo, Ciudad 
Real, Cuenca y Guadalaiara. Los 
citados créditos se concederán con 
un interés del 13 por 100 y un plazo 
de amortización de doce años. Por 
otro lado se sabe que podrán acce
der a ellos todos los proyectos ga
naderos de régimen extensivo que 
se basen en el aprovechamiento de 
los recursos naturales y en la mejo
ra y ordenación de los cultivos fo

rrajeros. Hasta el momento se sabe 
que ya hay cubiertos quince mil 
millones como resultado de los 
convenios firmados en 27 provin
cias. 

El MOPU niega las señales 
para Villaviciosa de Odón 

Debido a numerosos accidentes 
en Villaviciosa de Odón, los gana
deros de la citada zona realizaron 
una petición de un paso de ganado, 
petición que ha sido rechazada por 
el Ministerio de Obras Públicas. 
Ante tal situación los propios gana
deros, sin previa autorización, ins
talaron diversas señalizaciones, 
causa actual de denuncias por par
te del Ministerio de un descontento 

generalizado en la villa de Villavi
ciosa de Odón. 

El FORPPA debe contar 
con las organizaciones 

agrarias 
Según un informe del Ministe

rio de Agricultura, el FORPPA de
berá contar con las organizaciones 
agrarias profesionales en el seno de 
su consejo ejecutivo. Y la Comisión 
de Agricultura podrá convocar a 
estas organizaciones cuando lo con
sidere oportuno. Los precios de 
campaña se discutirán ampliamen
te y tendrán una fecha fija para 
establecerse, así como las medidas 
complementarias. 

Coordina: Laura Pérez del Toro 

Pronóstico del 10 al 12 
de noviembre de 1980 

CHUBASCOS, 
CLAROS Y FRIÓ 

Por fin llegaron los temporales otoñales que tanto necesita
ban nuestras resecas tierras de labor y mermados embalses. Y 
de qué manera. Un embolsamiento de aire gélido sobre la 
vertical de la Península se centró a comienzos de la semana, 
dando tiempo nublado, frío y húmedo, con nevadas en las 
cordilleras ae la mitad norte peninsular, incluida, por supues
to, nuestra sierra madrileña. Algunos tímidos copos de nieve 
llegaron a caer en Madrid en la noche del martes. Las tempe
raturas resultaron muy bajas, con ambiente invernal. Apenas 
se rozaron los 10 ó 12 grados de máxima en la capital, mientras 
que en la sierra y en las montañas fueron mucho más bajas, 
permaneciendo bajo cero en Navacerrada. En las últimas no-
ras se ha suavizado el ambiente, han subido las temperaturas 
y ha vuelto a entrar por el Oeste una nueva borrasca, con 
nublados y precipitaciones. 

TIEMPO VARIABLE 
El tiempo previsto para los días inmediatos continúa siendo 

pesimista en cuanto a nubosidad y precipitaciones, si bien 
ambos fenómenos no se producirán con demasiada frecuencia, 
sino con pausas más o menos largas, a medida que vayan 
pasando los días. Esperamos, por tanto, nublados, claros y 
chubascos en forma variable a lo largo del fin de semana, con 
mejorías transitorias durante el viernes y parte del sábado. 
Las temperaturas se mantendrán todavía bajas, entre cuatro y 
doce grados en la ciudad y por debajo de 8 ó 10 en la sierra, 
donde habrá nevadas. 

A. RODRÍGUEZ PICAZO 
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El clima y el campo en octubre 

EL MES DE LA SIEMBRA 
El segundo mes del año agrícola se caracteriza por una faena 

fundamental en el campo: la sementera de cereales y legumino
sas. Ya lo dice un popular refrán meteorológico: «Octubre echa 
pan y cubre.» Ahora es buen momento de iniciar esta operación en 
nuestra provincia sin esperar a las heladas de noviembre. Retra
sarlo mucho tampoco es bueno, pues al final se expone el agricul
tor al «asurado» del grano por los vientos cálidos del verano. Se 
generaliza también por esta época la recogida del maíz, que se 
«ensila» para tener durante el invierno alimento para el ganado. 
Hay que terminar la recolección de frutas, especialmente de pe
ras, manzanas y frutos secos. 

En la huerta se siembran en este mes las habas, espinacas, 
perejil, ajos, etc., y se riegan y entrecavan los trasplantes efectua
dos. Ya deberán haberse terminado las operaciones de la vendi
mia y se comienzan los preparativos en las bodegas para la conser
vación y criado de los mostos. Por último empieza la recolección 
de la aceituna, sobre todo la de mesa y conserva. Climato
lógicamente es un mes lluvioso —éste no lo ha sido—, tristón y de 
los primeros vientos fuertes y nevadas en las cumbres de Somo-
sierra y Navacerrada. En la umbría se siente el frío, pero al sol el 
ambiente es agradable. Hasta la fecha, el mes transcurre con 
precipitaciones inferiores a las normales y con temperaturas me
dias también más bajas de lo normal, sobre todo las diurnas. 

A. R. PICAZO 
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Manuel García Moreno, presidente de la Caja 
Jlural de Madrid, habla para CISNEROS 

UNA CAJA C 
LA CRISIS 
Don Manuel García Moreno, con la veteranía al hombro, preside la 
Caja Rural Provincial de Madrid. Ciento siete delegaciones en la 

provincia son muchas horas de trabajo y dedicación, con una 
plantilla de extraordinarios trabajadores. Era bueno que 

USNEROS, periódico de la provincia, se acercase hasta una de las 
principales cajas de Madrid para conocer de cerca su trabajo, 

presente y futuro. Las respuestas en este tiempo de crisis y 
desesperanza son el contrapunto básico para, un relanzamiento del 

optimismo. Véalas aquí 

CISNEROS.—¿Cuál es la ac
tividad o actividades esencia
les de la Caja Rural Provincial 
de Madrid? 

M. G. M.—La actividad 
esencial de la Caía Rural Pro
vincial de Madrid, y puedo de
cir que única, es la de propor
cionar a auestro pero Provin
cial una fuente de financiación 
económica y ágil para el mejor 
desarrollo de su función 
aerícola, ganadera y forestal, 
^ara ello, nuestra entidad tie
ne establecidas 107 delegacio-
n e s , q u e a t i e n d e n 
Prácticamente la necesidad de 
nuestros agricultores y gana
deros en cualquier tipo de ope
ración activa y pasiva banca-
n a , tanto para recoger sus aho
rros, a los que procuramos dar 
su mayor rentabilidad, como 
Paja atender sus peticiones de 
créditos y avales, procurando, 
'Sualmente, que les resulten lo 
más económicamente posibles. 

. &n suma, la Caja Rural Pro
vincial de Madrid, que en defi
nitiva es una cooperativa de 
crédito agrícola y de la exclusi
va propiedad de los agriculto
res y ganaderos asociados de 
nuestra provincia, nació, pre
cisamente, para llenar esa gran 
| aguna de abandono que exis
t a en nuestro campo en cuanto 
3 rentabilidad de su ahorro y 
disposición de crédito en las 
mejores condiciones. Este obje
tivo lo está cumpliendo nues
tra entidad, creo que a plena 
satisfacción de todos, ya que no 
existe en nuestra provincia un 
solo pueblo, por modesto que 
Sea, que no tenga a su alcance 
los servicios económicos y fi
nancieros que a través de su 
extensa red de delegaciones les 
otrece nuestra entidad. Buena 
Prueba de esta afirmación es el 
espectacular crecimiento que 
*a Caía Rural ha alcanzado en 
un plazo relativamente corto, 
Pues con un capital inicial de 
cuatro millones de pesetas 
nace quince años, hemos llega
do, en el año 1979, a conseguir 
u n pasivo de 11.000 millones, 
teniendo en cuenta que nues
tras operaciones activas están 
•imitadas por la ley a nuestros 
socios, aunque, naturalmente, 
tas operaciones pasivas pode
mos realizarlas con la misma 
extensión que cualquier enti
dad bancaria. 

Esta buena situación se debe 
Principalmente a la gran con
fianza que nuestra organiza
ción ha disfrutado en e ímedio 
rural, y, por otra parte, porque 
ei agricultor y ganadero consi
deran a esta entidad de crédito 
como algo au tén t i camente 
s uyo que lleva hasta su misma 
casa unos y tan importantes 
servicios de los que jamás 
nabia disfrutado. 

CISNEROS.—Cómo repercu
te la crisis económica en esta 
act¿vidad, si se nota esa crisis. 

M. G. M.—Bueno, la actual 
crisis económica que sufre Es-
P^ña, como prácticamente el 
resto del mundo, ha de tener 
una acentuada repercusión en 
, Uajquier actividad económica 
y financiera, y, naturalmente, 
nuestra entidad no puede ser 
rjna excepción. Sin embargo, 
^n estas circunstancias adver-
pS, es donde mejor se demues-
fra la bondad y la necesidad de 
' a existencia de nuestra orga
nización económica, gracias a 

la cual este espíritu de integra
ción y unidad puede paliar y 
hasta enfrentarse con éxito a la 
grave situación que la referida 
crisis ha creado a escala nacio
nal e internacional. 

Porque ¿qué suerte les espe
raba a nuestros medianos y pe
queños agricultores y ganade
ros en estos momentos si no 
contaran con el respaldo eco
nómico y financiero que nues
tra organización les ofrece? 
Creo sinceramente que la crisis 
a que hacemos referencia pue
de afectarnos, pero no con la 
intensidad que lo haría al no 
disponer de esta unidad eco
nómica provincial que entre 
todos hemos creado. 

LA SOCIEDAD, 
EN AYUDA DEL CAMPO 
CISNEROS.— Desde la pers

pectiva financiera, ¿cuáles son 
los principales problemas eco
nómicos de la provincia? 

M. G. M.— Desde la perspec
tiva financiera a que usted alu
de, los problemas económicos 
de la provincia en su medio 
urbano, son siempre los mis
mos: el alto precio a que se ha 
puesto el dinero para una co
rrecta financiación de las in
versiones que el campo necesi-

«No existe en la provincia 
un solo pueblo que no tenga a su 
alcance los servicios económicos 

y financieros de la Caja» 
* * * 

Con un capital inicial 
de cuatro millones de pesetas 

hace quince años, 
en 1979 hemos conseguido 

un pasivo de once mil millones 

El agricultor y ganadero consideran nuestra 
organización como algo auténticamente suyo 

* * * 

La Caja Rural cubre ese vacío existente 
en el campo de Madrid en cuanto a rentabilidad 

de ahorro y disposición de crédito 
* * * 

Si queremos evitar que el campo se abandone, 
el Estado debe dotar con mayores sumas 

y agilidad los canales especiales de financiación 

ta, en contradicción con la es
casa rentabilidad que ese mis
mo campo produce. Se hace 
preciso que por el Estado se 
naga un esfuerzo para dotar de 
mayor suma y agilidad los ca
nales especiales de financia
ción con un precio que esté en 
consonancia con la rentabili
dad de las inversiones finan
ciadas. Ya sé que esto tiene que 
ser a costa de la sociedad espa
ñola en general, pero si quere

mos evitar que el campo se 
abandone, considerando que es 
una necesidad para nuestra 
subsistencia, tenemos que ayu
darle mucho entre todos. 

Y quede claro que esto no es 
un contrasentido con la alusión 
al ahorro del campo que hacía 
al principio, pues tal anorro de 
nuestros agricultores y gana
deros no se produce en la ma
yor parte de los casos por la 
sobra de dinero, sino más bien 

por privación de muchas nece
sidades no cubiertas para po
nerse a la altura del nivel so
cial de los demás sectores. 

CISNEROS.— ¿Cuál es la si
tuación de la Caja Rural con 
las del resto del país? 

M. G. M.— La situación de la 
Caja Rural de Madrid en rela
ción con las del resto del país 
puedo decir que es óptima, ya 
que en el «ranking» de cajas 
rurales ocupamos el noveno 
lugar, por lo que, si tenemos en 
cuenta la posición agrícola de 
nuestra provincia, Vemos el 
gran esfuerzo y la colaboración 
que nuestros asociados han ve
nido realizando, pues no pode
mos olvidar que nestra activi
dad está en constante compe
tencia con los bancos más im
p o r t a n t e s d e E s p a ñ a , 
instalados en nuestra capital y 
provincia. 

En cuanto a la diferencia en
tre cajas rurales y otro tipo de 
cajas, debo aclarar que no exis
te ninguna, si se trata de coo
perativas de crédito, pues su 
estructura y operatividad es la 
misma, ya que todas ellas están 
sometidas a la ley general de 
cooperativas, con la salvedad 
de que cada una de ellas no 
puede realizar operaciones ac
tivas más que con sus asociados 
dentro del sector que encua
dran, bien sean rurales, del 
mar, industriales, de vivienda, 
de colegios profesionales, etc. 
Sí existe diferencia con las ca
jas de ahorros, ya que tanto su 
estructura como su límite de 
operatividad son completa
mente distintos. 

COLABORACIÓN CON LOS 
PODERES PÚBLICOS 

CISNEROS.—¿Cómo enjui
ciaría usted la l ínea maestra 
del programa económico del 
Gobierno, y qué incidencia, en 
su opinión, tendrá en un 
próximo futuro? 

M. G. M.—Creo que el pro
grama económico del Gobier
no está lleno de la mejor inten

ción para salir de la crisis que 
nos afecta, pero me parece un 
poco pronto para realizar cual
quier pronóstico, ya que un 
programa tan importante y 
complicado como es el eco
nómico estará siempre de algu
na manera, si no sometido, sí 
influenciado por las circuns
tancias políticas y sociales de 
cada momento. 

No obstante, habrá que dar 
el margen de confianza nece
sario a los hombres encargados 
de ponerlo en práctica y desa
rrollarlo, así como prestarles la 
colaboración que materia tan 
esencial e importante para la 
vida de nuestra comunidad 
merece. Tengamos, pues, ilu
sión y esperanza, que son dos 
necesarias condiciones para 
hacer frente con éxito a cual
quier adversidad. 

CISNEROS.—Qué tipo de co
laboración tiene con las corpo
raciones locales y provincial, y 
futuro de esta colaboración. 

M. G. M.—Bueno, la colabo
ración que mantenemos con 
las corporaciones locales y pro
vincial es total en todos los 
sentidos, pues no en balde 
nuestra actuación en el medio 
rural, principalmente, contri
buye de manera muy acusada 
a la solución de muchos de los 
problemas, sobre todo eco
nómicos, que afectan a gran 
parte de los vecinos de aque
llas corporaciones. Puedo decir 
en honor de la verdad que en
tre nosotros y dichas corpora
ciones ha existido siempre una 
íntima y mutua colaboración, y 
que en el futuro ofrecemos la 
seguridad de intensificar y en
sanchar hasta donde sea posi
ble, y en todo aquello que pue
da redundar en favor y benefi
cio de los pueblos de nuestra 
provincia, ya que conseguir su 
mayor progreso y bienestar 
debe ser primordial objetivo 
para todos los que a ella perte
necemos. 

Texto: G. P. 
Fotos: Botán-Abab 


